

Bulletin de liaison des adhérents de l'Association des Phares de Cordouan et de Grave

24 mai 2023 : Jour de fête au phare de Grave

Inauguration du musée du phare de Cordouan et des phares et balises



De nombreuses personnalités ont répondu à l'invitation de l'Association des phares de Cordouan et de Grave et du Conservatoire du Littoral pour inaugurer le musée, le mercredi 24 mai. Se sont retrouvés à la Pointe de Grave : Étienne GUYOT, préfet de Nouvelle-Aquitaine ; Alain ROUSSET, président de la Région ; Pascale GOT, vice-présidente du Département et présidente du SMIDDEST ; Stéphane LE BOT, conseiller départemental ; Grégoire de FOURNAS, député ; Jacques BIDLUN, maire du Verdon ; Henri

SABAROT, président du Parc naturel régional ; Franck LAPORTE, vice-président de la communauté de communes ; Laurent PEYRONDET, président de l'office de tourisme de Médoc Atlantique...

Agnès VINCE, directrice nationale du Conservatoire du Littoral, a remercié les services de l'Etat (DRAC, DIRM) et les collectivités locales qui ont apporté des subventions. C'est lors du Grenelle de la Mer qu'est venue l'idée de mettre en valeur le patrimoine des phares. Pour elle, ce projet pour le phare de Grave est emblématique car il s'inscrit dans son territoire, avec une ouverture au public, dans un milieu à préserver. Le musée présente l'importance de la signalisation maritime pour les hommes et le commerce. A ce jour, le Conservatoire préserve 24 édifices.

Le président de l'association, Jean-Marie CALBET, a rappelé que le premier musée a été ouvert il y a 40 ans, à quelques jours près. Il note l'important travail de rédaction des cartels pour chaque objet exposé (plus de cent !).





Salle des expositions temporaires.

Pour cette saison, sont mis à l'honneur :

- les 200 ans de l'optique d'Augustin Fresnel (1823-2023)

- une rétrospective sur les 29 mois de travaux dans le musée.

Au sol, une vue aérienne de l'embouchure de l'estuaire de la Gironde entre le phare de la Coubre et la plage de Soulac. Au centre, la Pointe de Grave.

Le préfet de région et le conseiller départemental écoutent les explications du président sur le fonctionnement de la 3 D de Dassault System : Cordouan à travers les âges, du 17^{ème} siècle à aujourd'hui, évolution de l'architecture et du système d'éclairage.



Mise en valeur des optiques de phares.



Chaque phare du département de la Gironde et des deux rives de l'estuaire est représenté sous forme de maquette avec son éclairage, une notice historique et ses caractéristiques techniques.

Les phares qui n'éclairent plus (Trompeloup, Richard, Patiras, Vallières) sont aussi à l'honneur dans le musée.

Tous sont à la même échelle.



Rappel : entrée gratuite pour les adhérents à jour de leur cotisation 2023. N'hésitez pas.